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20h - Accueil 

20h10 - Discours d’accueil de Bernard
Jasserand, adjoint au quartier de Kerfenteun

20h30 - Photolangage

Bernard Jasserand a rappelé les objectifs du conseil de quartier, à savoir réaliser des
projets dans un intérêt collectif et pour le développement du quartier.

Il a également rappelé les projets soutenus par les membres de l’ancien mandat, dont
certains continuent sur le mandat actuel :

Projet Boutur’âge : développement le lien intergénérationnel dans les quartier en
mettant en lien des personnes vieillissantes ayant un jardin et des familles/
habitants vivant en appartement.
Projet de rénovation énergétique 
Soutien à la réalisation de boîtes à livres par la classe SEGPA du collège Max
Jacob.
Collectif “une médiathèque pour Kerfeunteun”
Embellissement d’un poste ENEDIS
Projets déposés dans le cadre du budget participatif (“les aires d’Agnès”,
“Signal’éthique”)
Pétition contre la fermeture de la Poste de Kerfeunteun le lundi

À l’aide d’images, les membres présent ont pu choisir et exprimer ce qui “est important pour

eux dans un groupe” ? Cet exercice a donné lieu à une composition collective symbolisant

le mode de fonctionnement du groupe.
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Avant de passer à l’atelier suivant, les deux agents du service démocratie de proximité ont

(re)présenter le contexte de réalisation des projets.

Un budget est alloué à chaque conseil de quartier : 25 000€. Cette enveloppe est issue du

prochain budget participatif, de ce fait, les projets développés doivent répondre aux mêmes

critères que le dispositif. À savoir :

Répondre à l’intérêt général

Etre situé sur l’espace public de la Ville de Quimper

Dépendre d’un budget d’investissement (acquisitions à long terme)

Ne pas être en cours d’exécution et/ou d’étude par la Ville

Réalisable dans les deux ans à venir

Dépendre des compétences de la Ville (éducation, espaces verts, sport, voirie, culture,

enfance)

Ce budget peut être éxécuté qu’à partir de mars 2025, lorsque le budget est voté en conseil

municipal. Néanmoins, la réflexion d’un projet peut débuter dès maintenant. Un travail avec les

services de la Ville, des recherches et des des devis peuvent également être demandés par

exemple.

Une fois validé par la majorité des membres du conseil de quartier et l’adjoint de quartier, le projet

est soumis au Conseil Municipal pour validation finale. Il sera défendu par l’adjoint de quartier.

Enfin, outre des projets d’investissement, le conseil de quartier peut développer des projets sans

frais et/ou en partenariat avec une association (animation, événement, lien avec habitants etc.)

Les personnes étant absentes le 13 avril dernier ont pu inscrire leurs sujets/ thèmes/ projets parmi les propositions.

21h - Pause 

21h10 - Retour sur les propositions de projets

 Prioriser les projets
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Chaque membre a eu 3 gommettes à positionner sur 3 projets différents qu’il souhaitait

développer dans le cadre du conseil de quartier. Ci-dessus les résultats.



Le comité d’animation : le service démocratie de proximité a présenté les missions du comité

d’animation, instance au sein du conseil de quartier chargée de préparer les rencontres, écrire

les comptes-rendus, accueillir les nouveaux arrivants etc. Les membres sont volontaires,

pendant un an et ont des rôles qui tournent au fur et à mesure des rencontres (animateur,

secrétaire, pouce-décision etc.). Il est convenu de définir le comité d’animation lors de la

rencontre de juin et de former tous les volontaires à des outils d’animation lors de formations

début juillet et fin août.

Présentation du projet rénovation énergétique : Jean-François Quillien, membre du conseil

de quartier nous présente le projet - je souhaite former une petite équipe pour mener à bien le

projet citoyen "rénovation énergétique pour les nuls". L'idée du projet est simple : plutôt que de

laisser chaque habitant du quartier seul face à cette question de la rénovation énergétique de

leur maison, essayons d'avoir une approche collective, citoyenne, tout en respectant

naturellement la liberté de chacun. J'utilise volontairement le terme de "citoyen" car, pour moi,

ce projet est aussi une manière d'apporter ma contribution à la lutte contre le réchauffement

climatique. C'est comme cela que je le présenterai à mes enfants et petits-enfants !

Notre partenaire technique dans ce projet est le service Tyneo (France Rénov). C'est un

service public, neutre. Il fait partie de QCD (Quimper Cornouaille Développement), association

qui regroupe des collectivités territoriales de la Cornouaille. Avec le soutien des élus de QCD,

Tyneo a répondu en février à un appel à projets du Conseil Régional de Bretagne dédié au

financement de projets innovants dans le domaine du changement climatique. Nous avons

bon espoir...

La MJC/MPT (Gaëlle Pochat) est notre partenaire sur tout ce qui concerne l'animation et la

communication auprès des habitants. 

Nous avons une première réunion avec Tyneo le mardi 7 mai à 18h30 à la MJC (salle La

Fontaine) au cours de laquelle nous reviendrons plus en détail sur ce projet. Nous vous en

expliquerons la trame, mais notre but est aussi que les membres du Conseil de quartier

puissent dire ce qu'ils souhaitent et en discuter. 

Prochains rendez-vous

Jeudi 20 juin, 20h à 22h (date à confirmer), au centre
des congrès du Chapeau Rouge

Les projets n’ont pu être étudiés entre le samedi 13 et le mardi 16 avril, néanmoins deux sont

exclus du vote : le projet “signal’éthique” car il est déjà en cours de réalisation dans le quartier

de Kerfeunteun; le projet de rénovation énergétique car c’est une compétence QBO et que les

financements et l’accompagnement sont déjà existants via Tynéo.

Le projet sélectionné et à développer en priorité par le conseil de quartier de Kerfeunteun est :

Projet Boutur’âge : développer le lien intergénérationnel dans les quartiers à travers la

mise en lien et l’entretien de jardins (cf projet Boutur’âge à Nantes)

Entre la plénière d’avril et celle de juin, le service démocratie de proximité va évaluer la

faisabilité des projets et étudier les possibilités, en lien avec les autres services de la Ville

concernés. Cela va permettre, dès le mois de juin, d’avancer et détailler les prochaines étapes

du projet.

L’outil “frigo” a été présenté aux membres en début de soirée. Celui-ci vise à inscrire une

question et/ou une remarque à l’aide d’un post-it, à tout moment de la soirée et d’aborder

celle-ci en fin de rencontre, si le temps le permet. Si le temps n’a pas suffit à “ouvrir” le

frigo, alors les questions sont gardées “au frais” et abordées la fois d’après. Ci-dessous,

les éléments du frigo.

Frigo

Pépite - caillou

Nous avons terminé la soirée par un exercice nommé “pépite-caillou” qui consiste, lors d’un tour

de parole, à exprimer ce qui a plu et déplu lors de la soirée. Cela permet notamment de cerner

la dynamique du groupe à l’issue de la soirée et évaluer les outils d’animation utilisés.


